



BRO-VIGOUDENN - Le Pays Bigouden - Finistère Sud - Bretagne

En 1831, la première féculerie créée en Bretagne le fut à Kérazan (Loctudy). Cette fabrique établie par Lenormant, ancien officier de marine, fut à la base de l'expansion rapide de la culture de la pomme de terre dans le canton de Pont-L'Abbé.

La circulaire, bien dans le style des capitaines d'industrie de l'époque, que Lenormant adressa à ses clients potentiels, était ainsi rédigée «Mr. Lenormant, propriétaire de Kérazan, a l'honneur de vous prévenir qu'il vient d'établir une féculerie qui est déjà en pleine activité. Sa position au centre de la commune de Loctudy, la plus abondante de la Bretagne en pommes de terre, l'avantage de récolter lui-même sur sa propriété le produit nécessaire à sa fabrication, le peu de frais qu'il a eu pour l'établir, attendu qu'il a pu utiliser les nombreux bâtiments déjà existants, le combustible et le bois d'encaissage qu'il trouve sur les lieux, la main-d'oeuvre qu'il obtient à vil prix, la proximité de la mer où il a cale et magasin et plusieurs navires qui faciliteront ses expéditions, le mettent au-dessus de toute concurrence».

En 1835, cette féculerie ayant prospéré, deux autres furent établies, l'une à Tréguennec, l'autre à Pont-L'Abbé. Une distillerie leur fut annexée.

extrait bm 1998

[Bro-Vigoudenn !](#)

Guide web du Pays Bigouden. [Combrit-Sainte-Marine](#) | [Gourlizon](#) | [Guiler-sur-Goyen](#) | [Guilvinec](#) | [Ile-Tudy](#) | [Landudec](#) | [Loctudy](#) | [Penmarch](#) | [Peumerit](#) | [Plobannalec](#) | [Plogastel-Saint-Germain](#) | [Plomeur](#) | [Plonéour-Lanvern](#) | [Plovan](#) | [Plozévet](#) | [Pont-L Abbé](#) | [Pouldreuzic](#) | [Saint-Jean-Trolimon](#) | [Treffiagat](#) | [Tréguennec](#) | [Tréméoc](#) | [Tréogat](#)